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Признание

Вчера состоялось присуж-
дение самого престижного 
звания в области юриспру-
денции. Юристом года-2017 
стал Станислав Иванович 
Марайкин, руководитель 
юридического агентства 
«Победит».

Высшая награда юридиче-
ского сообщества учреждена 
в 2010 году депутатами Магнито-
горского городского Собрания и 
присваивается за выдающиеся про-
фессиональные достижения, за зна-
чительный вклад в юридической 
сфере и поднятие престижа профес-
сии юриста. Станислав Марайкин 
стал самым молодым обладателем 
звания «Юрист года».

«Великие люди создают, 
мелкие – разрушают»

– Станислав, о престижности 
награды «Юрист года» говорят 
имена обладателей этого звания – 
Любовь Гампер, Ирина Салопаева, 
Людмила Шашева, Сергей Кра-
шенинников. Это действительно 
очень высокая планка и высокая 
оценка вашей работы. Как вы 
сами относитесь к присуждению 
высшей награды юридического 
сообщества города?

– В первую очередь я рассматри-
ваю это как признание заслуг моих 
учителей – людей, которые на раз-
ных этапах моего жизненного пути 
вложили свои знания, свой опыт и 
свою любовь. А с учителями мне 
повезло. Например, я горжусь, что 
в дипломе о высшем юридическом 
образовании стоит подпись Любовь 
Тимофеевны Гампер в качестве 
председателя аттестационной 
комиссии. Именно она, подписав 
мой диплом с отличием, формаль-
но открыла путь в юридическую 
практику. И сейчас она с добротой и 
заботой сопровождает в профессии, 
уже в рамках Ассоциации юристов. С 
особым трепетом также вспоминаю 
Михаила Владимировича Мнухина, 

Ирину Ивановну Стрелкову, Георгия 
Васильевича Козлова, Игоря Сергее-
вича Кувшинова, Ольгу Алексеевну 
Попову, Аллу Михайловну Стоянен-
ко и других.

– При этом далеко не каждый 
воспитанник даже высококласс-
ных специалистов может стать 
профессионалом в своём деле и 
обладателем настолько престиж-
ного звания. Ваш успех уникаль-
ный и знаковый для начинающих 
юристов. Про таких, как вы, го-
ворят «сделал себя сам». А с чего 
всё начиналось, как появилось 
желание стать юристом?

– С детства. Обучение в школе 
№33 только укрепило мой выбор. 
С интересом постигал историю, 
право. Поэтому после открытия 
специальности «юриспруденция» 
в нашем вузе понял, что это фа-
культет для меня. Ну и, учитывая, 
что окончил школу с углубленным 
изучением английского языка, 
параллельно подал документы на 
факультет иностранных языков. 
Все вокруг отговаривали меня от 
специальности «юриспруденция» 
из-за высокого конкурса – более 
15 человек на место, и только роди-
тели поддержали. В итоге я посту-
пил на обе специальности, и из двух 
в дальнейшем выбрал «право».

– Юридическая специальность 
в техническом вузе не смущала? 
Нередко в юридической среде к 
такому образованию относятся с 
некоторой долей сарказма...

– Отсутствие традиционной 
правовой школы восполнялось 
высокой классностью, профес-
сионализмом и энтузиазмом пре-
подавателей. Им самим было важно 
научить студентов. И они делали 
всё для этого. В тот момент было 
мало юридической литературы, 
ксероксы даже были редкостью. 
Преподаватели за свой счёт при-
возили учебники.

Каждый вкладывал по максиму-
му. Мне повезло, что мама работала 
в библиотеке профкома ММК и 
занималась комплектованием фон-
дов. Поэтому все пять лет обучения 
я просто жил в этой библиотеке. 

Спасибо сотрудникам, которые всег-
да с особой заботой помогали. Осо-
бенно приятно, что Елена Павловна 
Ковалик, которая в тот период рабо-
тала в главной библиотеке города, 
сейчас возглавляет библиотеку 
Крашенинникова. И наша дружба 
продолжается уже в новом формате, 
в рамках мероприятий Ассоциации 
юристов. Когда уже по окончании 
МГТУ я продолжил обучение в 
Уральской государственной юри-
дической академии, первое время 
преподаватели действительно не 
скрывали улыбки от юриста из тех-
нического вуза, но в итоге решили, 
что я – исключение из правил, и 
предложили продолжить работу 
на кафедре уже в своём специали-
зированном вузе. На самом деле все 
ребята нашего потока талантливые 
и в настоящий момент успешно 
работают по специальности.

– С вузом вас связывают не 
только студенческие годы. Уже 
15 лет вы работаете в качестве 
преподавателя.

– Поступив на юридический 
факультет, я не ожидал, что меня 
захлестнёт юриспруденция. Мне 
очень нравилось учиться, много 
читать, разбираться в правовых 
нормах ... На втором курсе инсти-
тута я понял, что теоретической 
подготовки мне мало, очень хочется 
посмотреть юриспруденцию из-
нутри, понять, как на практике всё 
устроено. Мне нужен был опыт. Это 
плавно перетекло в работу в уни-
верситете на кафедре права и заня-
тие частной юридической практи-
кой. Сейчас в разных организациях 
встречаю выпускников кафедры 
права и с гордостью осознаю, что 
из студентов вышли порядочные 
люди и классные юристы.

Непобедимый «Победит»
– Вы второй после Людмилы 

Шашевой в списке обладателей 
звания «Юрист года» частнопрак-
тикующий юрист. Становление 
юриста – долгий процесс?

– Я бы сказал – постоянный. Начи-
нал со студенческих консультаций, 
в дальнейшем самостоятельно вёл 
дела под бдительной опекой про-
фессионалов. С благодарностью 
вспоминаю совместную работу с 
Мариной Семеновной Ширяевой, 
Сергеем Петровичем Коликовым. 
У каждого из них свой стиль рабо-
ты, ведения судебных дел, но они 
– профессионалы высокой пробы. 
И совместное участие в судебном 
процессе – это праздник, даже ког-
да работать приходится на разных 
сторонах.

Важным этапом в моей жизни 
было знакомство с Ириной Петров-
ной Салопаевой. Будучи первым 
частнопрактикующим нотариусом, 
она продолжает удерживать выс-
шую планку. Уникальная женщина 
с очень богатым духовным миром, 
жизненным опытом и креативно-
стью. Такой же высокой оценки 
заслуживает и Наталья Борисовна 
Флейшер. Совместная работа с 
нотариусами выработала у меня 
усидчивость, дотошность и кро-
потливость.

– Есть дела, за которые некото-
рые юристы не берутся или по-
просту их «заваливают». Не знаю, 
существует ли какая-то статисти-
ка, рейтинги или коэффициенты, 
подтверждающие эффективность 
юридической работы, но точно 
знаю, что возглавляемая вами 
организация полностью оправ-
дывает своё название. «Победит» 
– это ваше детище? 

– Я бы сказал, совместное с Юлией 
Кива-Хамзиной. Вместе идём по жиз-
ни, дружим, работаем. Нам удалось 
сплотить команду профессионалов 
с особым корпоративным духом, 
основанным на едином подходе к 
праву как источнику для созидания, 
а не для разрушения. Право – это ре-
гулятор общественных отношений, 

а юрист – специалист высокой про-
бы, регулирующий отношения, но 
не загоняющий их в тупик. Отсюда 
и стремление урегулировать спор, 
а не выиграть дело любым путём. 
Мы учим клиентов договариваться, 
взвешивая все риски, в том числе 
репутационные.

– Каким был первый судебный 
процесс?

– Это был семейный спор, связан-
ный с разделом имущества. Мне ка-
залось, что правда на стороне моего 
клиента, и я очень эмоционально 
защищал его позицию, и вроде 
всё шло удачно. Но тут в качестве 
адвоката другой стороны пришла 
Людмила Геннадьевна Шашева, вы-
ступила тихо, лаконично – и победи-
ла. Горечь проигрыша восполнялась 
восхищением профессионализмом 
Людмилы Геннадьевны. И было 
только одно желание – познако-
миться и как губка впитать этот 
талант.

– Какими качествами необходи-
мо обладать успешному юристу?

– От клиента скрыты бессонные 
ночи, долгие мучительные разду-
мья, многодневная аналитическая 
работа с разрозненным массивом 
документации, фактов, изучение 
нормативных актов, обобщение 
и анализ имеющейся судебной 
практики, подготовка необходимых 
заключений и процессуальных до-
кументов, коллективные споры и 
жаркие дискуссии с целью выбора 
наиболее оптимального способа 
решения задач клиента. Простое 
оказание юридической услуги пре-
вращается в шахматную партию, 
где даже из поражения надо извле-
кать радость познания.

– Настоящий профессионал – 
так про вас говорят коллеги и 
клиенты. Знаю, что вы консульти-
руете приходы Магнитогорской 
епархии. Работать с церковью 
сложно?

– В начале 2012 года вместе с 
Юлией Кива-Хамзиной и Натальей 
Флейшер мы принимали участие в 
заседании Общественной палаты 
России, на обратной дороге в аэро-
порту увидели нашего владыку Ин-
нокентия, который на тот момент 
был назначен на созданную Маг-
нитогорскую кафедру. Возникло 
огромное желание познакомиться. 
Но разговаривать в аэропорту 
я не решился. Каково же было 
удивление и радость, когда утро 
следующего дня началось именно 
со звонка владыки. Требовалось 
решение одной юридической про-
блемы, и в качестве юриста посо-
ветовали меня. Это была судьбонос-
ная встреча. Уникальный человек. 
Первое впечатление от отеческого 
взгляда и благословляющей руки 
владыки не забывается, а только 
усиливается с каждым годом. Его 
слова всегда оставляют в сердце 
сильное впечатление.

Год назад в соборе произошла 
кража. Юридической стороной 
дела попросили заниматься меня. 
Сильное впечатление произвел тот 
факт, что и владыка и еще два свя-
щенника, с которыми я общался по 
данному преступлению, в точности 
мне описали преступника и об-
стоятельства, при которых он будет 
задержан, даже назвали сроки за-
держания. Когда же на практике все 
произошло именно так, я понял, что 
люди с богатым духовным опытом 
совсем рядом и не стоит ехать в по-
ломничество за сотни километров в 
надежде отыскать старца или чудо. 
Все гениальное просто,  и чудо – это 
люди нас окружающие.

На благо города и горожан
– Общественная палата. Тема, 

которую нельзя обойти стороной. 
Вы заместитель председателя 
палаты Валентина Фёдоровича 
Романова. Как в вашей жизни 
появилась эта «общественная» 
история?

– Ещё в школьные годы от мамы 
я слышал восхищённые отзывы о 

Валентине Фёдоровиче. И у меня 
было сильное желание познако-
миться с этим человеком. В 2010 
году мне предложили войти в 
состав городской общественной 
палаты. Я раздумывал ровно до того 
момента, пока не увидел в списке 
фамилию Романова. После этого 
сразу согласился. И чем больше я 
общаюсь с Валентином Фёдоро-
вичем, тем больше понимаю, что 
он – живая книга, очень ценная, 
мудрая. Он гений, а с другой сторо-
ны – очень простой и человечный, 
настоящий добрый учитель. Он 
готов в любой момент прийти на по-
мощь всем и каждому. И Валентин 
Фёдорович – тот человек, которому 
просто нельзя отказать. На заседа-
ниях общественной палаты он за 
доли секунды вычленяет главное 
из доклада, не терпит пустословия 
и болтовни, раздражается на глу-
пость. Замечает каждую мелочь и 
идеально формулирует мысль. На 
одном слове Романова держится вся 
общественная палата, сформиро-
ванная из его единомышленников. 
Одним словом Романова решаются 
глобальные вопросы, открываются 
практически все кабинеты чинов-
ников. Во время заседания Обще-
ственной палаты России, в которой 
мы принимали участие, подходили 
министры, судьи, известные люди 
и спрашивали, как дела у Романо-
ва. В такие минуты испытываешь 
огромную гордость, что работаешь 
с таким уважаемым человеком.

– Общественная палата иногда 
становится объектом критики 
именно из-за недопонимания 
её целей. Для чего она создава-
лась?

– Требовался новый формат взаи-
модействия с властью, сообщество 
уважаемых людей, которые будут 
выражать мнение горожан, а не 
политических партий или мест-
ных элит. И которые при этом не 
обязаны нравиться избирателю и 
заниматься популизмом. Данная 
цель достигнута.

Задача общественных палат – 
существенно расширить спектр 
возможностей для участия граж-
дан в управлении государством 
и осуществления общественного 
контроля за деятельностью ор-
ганов власти. По замыслу главы 
государства, она должна стать 
площадкой для широкого диалога, 
где могли быть представлены и 
подробно обсуждены гражданские 
инициативы, а также местом про-
ведения общественной экспертизы 
ключевых решений.

Главная цель общественной па-
латы – это организация взаимо-
действия гражданского общества 
и власти на всех уровнях. Инициа-
тивных, неравнодушных людей у 
нас немало, и главная задача власти 
сегодня – быть не просто открытой 
для общества, но и уметь услышать 
людей. Только сообща, в открытом 
конструктивном диалоге мы смо-
жем найти выход из проблем, кото-
рые возникают у нас на пути.

– В палату, и в частности к 
вам на приём, как в последнюю 
инстанцию приходят люди с 
надеждой на восстановление 
справедливости. И, казалось 
бы, неразрешимые проблемы 
конкретных людей не раз были 
решены благодаря вашим про-
фессиональным навыкам. Доста-
точно вспомнить дело «чёрных 
риэлторов» или пенсионерки, 
которую родственники пытались 
признать недееспособной…

– Общественная палата – это 
дополнительная возможность по-
могать людям. Не хотел бы сейчас 
говорить о конкретных делах, по-
скольку это затрагивает частную 
жизнь. Но если моя работа как юри-
ста сделала чью-то жизнь лучше и 
счастливее, я очень рад. Значит, есть 
ради чего жить и работать дальше.

 Беседовала Светлана Хорошанская

Бесконечный 
путь познания
«Настоящий профессионал», – 
так о Станиславе Марайкине 
говорят коллеги, клиенты, друзья

Станислав  Марайкин, Юрист года-2017


